

Hommage aux victimes du terrorisme

Lundi 16 octobre, les collégiens et l'équipe éducative se sont réunis pour rendre un hommage aux victimes du terrorisme.

Madame Rey a pris la parole :

« Vendredi 13 octobre, l'Ecole a une fois encore été endeuillée.

Elle a été une nouvelle fois encore la cible du fanatisme.

Un enseignant, Monsieur BERNARD, a trouvé la mort et trois autres personnes ont été blessées.

Cette tragédie nous affecte au même titre que tous les établissements de France.

Nous avons une pensée pour les familles des victimes, leurs collègues, les élèves et toute la communauté éducative du Lycée Gambetta d'Arras.

L'émotion est grande. L'école doit être un lieu sûr dans lequel les professeurs transmettent un savoir mais surtout apprennent à leurs élèves à penser par eux-mêmes. Cette capacité à discerner, à réfléchir est le meilleur outil que peuvent vous donner les enseignants.

Être capable de se forger sa propre opinion, être capable de dire non notamment à la violence est la meilleure des chances pour ensemble construire un monde où il fait bon vivre.

Aujourd'hui plus que jamais nous voulons vous inviter avec espérance à faire progresser l'esprit de solidarité, de justice et de paix.

Souvent, devant l'ampleur de la tâche, on se dit qu'on ne peut pas faire grand-chose et on renonce.

Je vous invite à suivre le courage du petit colibri.

Ce petit colibri dont tout le monde se moquait alors qu'avec ses petits moyens il essayait d'éteindre un gigantesque incendie (légende du colibri : <https://www.youtube.com/watch?v=YWSSLmQkI84>)

Je vous demande d'engager avec l'équipe éducative une réflexion sur comment, comme le petit colibri, nous pouvons chacun faire progresser l'esprit de solidarité, l'esprit de justice et l'esprit de paix. »

Avant d'observer une minute de silence, un élève délégué de 3^{ème} a lu une prière du Pape François sur la fraternité entre les peuples :

**Seigneur et Père de l'humanité,
toi qui as créé tous les êtres humains avec la même dignité,
insuffle en nos cœurs un esprit fraternel.
Inspire-nous un rêve de rencontre, de dialogue, de justice et de paix.**

**Aide-nous à créer des sociétés plus saines et un monde plus digne,
sans faim, sans pauvreté, sans violence, sans guerres.
Que notre cœur s'ouvre à tous les peuples et nations de la terre,
pour reconnaître le bien et la beauté que tu as semés en chacun
pour forger des liens d'unité, des projets communs,
des espérances partagées.
Amen !**

Pape François, Lettre encyclique Fratelli tutti

Une prière extraite de la lettre encyclique *Fratelli Tutti* du Saint-Père François sur la fraternité et l'amitié sociale, donnée à Assise près de la tombe de saint François, le 3 octobre 2020.

La cérémonie s'est déroulée dans le sérieux et la dignité. Elle s'est terminée par un ban aux professeurs. Des applaudissements nourris qui, plus que mille discours, ont exprimé l'attachement et la reconnaissance des élèves envers leurs professeurs.

Le lendemain, lors de la cérémonie des tribus, un temps de recueillement a été observé par tous les élèves et adultes de l'établissement. Le discours se devait plus épuré et adapté pour être compris par les plus petits : nous avons eu une pensée pour tous ceux qui souffrent de la violence à travers le monde.

Au cours de la semaine, dans les classes, une sensibilisation a été menée autour de ces actes de violence et de comment bien vivre ensemble, même lorsque nous n'avons pas le même avis, lorsque nous sommes différents. Elle est adaptée en fonction de l'âge des élèves mais l'idée commune est de mener une réflexion sur l'esprit de solidarité, de justice et de paix, comme nous y invite le Pape François dans son Encyclique *Fratelli tutti...* « *Nous voyons ainsi semée la vocation à former une communauté composée de frères qui s'accueillent réciproquement, en prenant soin les uns des autres* ».